

et Lembasser fut pris en janvier 1257; toutes les forteresses ismaéliennes furent rasées. Rokn ed-Din conduit à la cour mongole ne fut pas reçu en audience par Mangkou qui donna l'ordre de le renvoyer en Perse; au cours de ce voyage de retour, le Vieux de la Montagne fut assassiné dans les montagnes Tungat; au reste, les Mongols massacraient tous leurs prisonniers ismaéliens.

Après un peu de repos à Kazvin, Houlagou se rendit à Hamadan pour préparer l'expédition contre le Khalife Mosta Ç'im.

Prise
de
Baghdad

Les Abbassides, qui renversèrent les Omeyyades, transférèrent le siège du Khalifat de Syrie en Mésopotamie, fondant Baghdad, sur le Tigre, quelques milles au-dessus de Ctesiphon, l'ancienne capitale des Sassanides. La nouvelle ville créée par le second khalife el MANSOUR, successeur de SAFFAH, sur la rive droite du fleuve en 762, était ronde et connue sous le nom de Medinat-el-Mansour; elle s'étendit progressivement sur les deux rives du fleuve et elle devint le centre de l'empire de l'Islam en Orient. L'envoyé chinois Tch'ang Te (1259) nous dit que la ville occidentale n'avait pas de murs, mais que la partie orientale, séparée par le Tigre, était fortifiée et que les murs étaient construits de grandes briques. La dynastie des Abbassides, illustrée par Haroun er-Rachid, avait pour khalife depuis 1242 ABOU AHMED ABDALLA VII EL MOSTA'ÇIM BILLAH. C'est à ce prince que, le 21 septembre 1257, Houlagou envoyait une sommation de raser le mur extérieur de Baghdad et de venir se présenter devant lui; naturellement le khalife répondit à cet ordre avec dédain. Baidjou, qui était à Roum, reçut des instructions pour marcher sur Baghdad; ses troupes formant l'aile droite de l'armée mongole, traversèrent le Tigre à Mosoul et arrivèrent à l'ouest de la ville où elles furent rejointes par d'autres chefs; l'aile gauche commandée par Kitubuka et Kudussun envahit le Louristan; Houlagou, venant d'Hamadan, était au centre et le 18 janvier 1258, il campait à l'est de la ville. Le siège fut poussé avec vigueur. Le 10 février, le khalife se rendait avec ses trois fils; la ville ayant capitulé fut pillée pendant